
発 言 順 序 表 
（平成 24 年 12 月定例会） 

質   疑 

 月  日（曜） 発      言      者 発言方法

12 月３日（月） １ 大 石  正 信 議員 （日 本 共 産 党） 一問一答

一 般 質 問 

  月  日（曜） 発      言      者 発言方法

 12 月３日（月）

１ 奥 永  浩 二  議員  （ハートフル北九州） 一問一答

２ 木 村  優 一 議員   （公 明 党）

３  上 野  照 弘 議員   （自 由 民 主 党）

４  原  田   里  美 議員  （日 本 共 産 党）

一問一答

一問一答

一問一答

12 月５日（水）

５ 三 宅  まゆみ  議員  （ハートフル北九州）

６ 赤 松  文 雄 議員  （公 明 党）

一問一答

一  括

７  中 村  義 雄  議員  （議員定数削減北九州）

８ 山 本  真 理 議員  （ふくおかネットワーク）

９ 西 田   一    議員  （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

一問一答

12 月６日（木）

10 野  依  謙  介 議員  （日 本 共 産 党）

11  奥 村  祥 子  議員   （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

12  森    浩  明 議員  （ハートフル北九州）

13 波 田  千賀子 議員   (日 本 共 産 党）

14  田  通 生 議員 （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

一問一答



発 言 項 目 表 
質疑                            

一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

１ 地域主権一括関連の条例について 

・ 老人福祉施設、公営住宅等の整備運営を確保するために 

２ 北九州市自動車駐車場条例の一部改正について 

・ 黒崎駅西駐車場料金等について 

３ 災害共済基金組合の解散及び財産処分に関する協議について 

・ 福岡県に災害支援制度の拡充の要望等について 

４ 学校給食調理業務の民間委託について 

・ 本会議答弁を無視する民間委託方針等について 

５ 市民太陽光発電所特別会計について 

・ 太陽光発電の全市普及等について 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 奥永 浩二

一 

問 

一 

答 

１ アジア低炭素化センターの取り組みについて 

２ 新成長戦略の策定について 

３ 北九州市における物流の重要性について 

４ 自然を生かした観光振興について 

５ 市民による応急手当の実施について 

６ 新球技場について 

２ 木村 優一

一 

問 

一 

答 

１ スマートコミュニティ創造事業について 

２ 北九州空港の今後のあり方について 

３ 北九州市営住宅について 

４ 北九州市営バスについて 

５ 犬猫の致死処分ゼロに向けた取り組みについて 

３ 上野 照弘

一 

問 

一 

答 

１ 若戸大橋及び若戸トンネルの今後について 

２ 若松体育館における使用基準の緩和について 

３ 若松区北海岸地区及び南海岸地区のにぎわいづくりについて 

４ 風評被害対策及び地産地消、ブランド化について 

５ 中心市街地の活性化について 

６ 地元建設業者の保護・育成について 

（平成24年12月３日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

４ 原田 里美

一 

問 

一 

答 

１ 生活保護行政について 

・ 市長の生活保護行政に対する見解を 

・ 本市生活保護実施状況や保護が増加する社会的要因への評価 

及び今後の対策について市長に問う 

・ 本市高齢者の実態等から漏給対策に力を入れるべき 

・ 国に対し頼りたくても頼れない福祉や医療制度の改善を要望 

すべき 

・ 市立病院での無料低額診療事業の実施を求める 

２ 行財政改革について 

・ 行革が生み出すワーキングプア（嘱託職員や民間委託）から不

安定な労働環境を解消する立場に 

・ 危機管理の上からも公務労働の切り捨てに反対、公務労働の 

重要性についての市長の見解を 

３ 脱原発都市宣言と脱原発をめざす首長会議への参加について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

５ 三宅まゆみ

一 

問 

一 

答 

１ 地元企業を大切にし雇用を守ることについて 

２ 市有地と使用されていない公共施設の売却促進と活用につい 

 て 

３ 市で把握できていない郷土の歴史や文化などを残し活用する

ことについて 

４ 林芙美子の名を冠した文学賞の創設について 

５ Ｂ－１グランプリの総括と今後の食を通じたまちづくりにつ 

 いて 

６ 本市の水泳競技施設の充実について 

７ 若松区のまちづくりについて 

・ 若戸大橋開通50周年１ＤＡＹレッドウォークの総括と今後の

若戸大橋の活用について 

・ あやどり市場の跡地と本町の商店街について 

６ 赤松 文雄

一

括

１ 山田緑地の環境調査について 

(1) 山田緑地過剰肢カエル出現における山田緑地管理委員会カエ

ル専門委員会最終報告に対する見解について 

 (2) 山田緑地における環境調査の継続について 

２ 下水処理水、生活雑排水などの海や河川への放流における化学

物質のリスク管理について 

 (1) 下水排水処理過程における環境リスク管理について 

 (2) 遠賀川水域における生活雑排水直接放流問題について 

(3) 一般家庭からの化学物質排出抑制について 

 (4) 人のいのち、健康を中心軸においた子ども向け環境教育につ

いて 

３ 子どもの環境保健に係る３つの曝露リスクについて 

(1) 日常の生活環境下における化学物質曝露について 

(2) アスベスト曝露における健康への影響について 

(3) 携帯電話の電磁波曝露における健康への影響について 

４ 赤坂海岸にある延命寺廃油処理場施設跡地利用について 

(1) 廃油処理施設の撤去について 

 (2) 廃油処理施設跡地の緑地化実現について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成24年12月５日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

７ 中村 義雄

一 

問 

一 

答 

１ 議会基本条例の遵守について 

２ 民間主催イベントへの支援について 

８ 山本 真理

一 

問 

一 

答 

１ 学校給食における食物アレルギー対応について 

(1) アレルギー対応除去食の現状について 

(2) アレルギー対応品目をふやし、小麦アレルギーの児童・生徒へ

の配慮を進めて 

２ アジアにおける北九州市の今後について 

(1) アジアにおける領土・領海問題の北九州市への影響 

 (2) アジア全体の発展に向けて、北九州市が今後果たすべき役割 

９ 西田  一

一 

問 

一 

答 

１ 特区を活用した環境産業誘致・創出の計画について 

２ 夏季のノー残業マンスについて 

３ 北九州市のラスパイレス指数について 

４ 学力調査の結果を受けた今後の取り組みについて 

５ いじめ対策について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

10 野依 謙介

一 

問 

一 

答 

１ 響灘東沖海面処分場計画について 

(1) 埋立抑制を求める環境省意見に応え、計画の中止あるいは規模

の大幅縮小を 

 (2) 海面処分場の護岸の構造、工法の環境配慮。しゅんせつ土砂の

有効活用について 

(3) 漁業者の声にどう応えるか 

２ 家庭ごみの減量化について 

(1) 生ごみを資源物として市が収集する施策の実施について 

(2) 雑紙のリサイクル促進について 

(3) 焼却炉の機能の縮小化を視野に入れたごみ減量化を 

３ 北九州ＰＣＢ処理施設の処理期限の延長問題について 

４ 北九州ＰＣＢ処理施設で発生した洗浄液漏えいのトラブルにつ

いて 

５ 北九州市新成長戦略について 

(1) 本市が現在進めている行財政改革との整合性について 

(2) 地域経済の成長に資する公契約条例の制定について 

(3) 再生可能エネルギー創出拠点の形成に向け、市長は脱原発、原

発ゼロの姿勢を鮮明に 

11 奥村 祥子

一 

問 

一 

答 

１ 放課後児童クラブについて 

２ 小中一貫・連携教育について 

３ 私立幼稚園における保育補助員活用助成の拡充について 

４ 空き家・老朽廃屋の対策について 

５ 迷惑行為防止対策について 

12 森  浩明

一 

問 

一 

答 

１ にぎわいづくりについて 

２ 教育について 

３ 健康づくりについて 

４ 新成長戦略について 

５ 小倉南区のまちづくりについて 

・ 県道井手浦徳力線の安全対策 

・ 小倉南区図書館整備推進事業 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

（平成24年12月６日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

13 波田千賀子

一 

問 

一 

答 

１ 土砂災害対策について 

・ 砂防せき堤の点検整備について 

・ 土砂災害防止事業について 

・ 災害警戒体制の整備等について 

２ 産休明けからの乳児保育事業の整備について 

３ アスベスト健康被害対策について 

・ 石綿ばく露健康リスク調査について 

・ 石綿健康管理手帳について 

・ アスベスト検診数の増加について 

４ 市立霊園の納骨堂と遺骨の管理について 

・ 納骨堂の整備・改修について 

・ 無縁仏・行旅死亡人等の遺骨管理について 

５ 大字白野江地域のまちづくりと僧・清虚の偉業を語り継ぐため

 に 

・ 砕石場の緑化、修景について 

・ 地域住民の交通の確保について 

・ 地域の歴史を語り継ぐために 

14 田 通生

一 

問 

一 

答 

１ 行財政改革について 

２ 商店街の振興について 

３ 学力向上対策について 

４ ＥＭ菌を活用した水質の浄化について 

５ 市制50周年記念事業について 

６ 森鴎外生誕150周年記念事業及び旧居の整備について 

７ 本市における電気事業への取り組みについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。


